

celui de Trommer et celui de Fehling. Je préfère de beaucoup ce dernier comme étant un agent très sensible et d'un maniement plus facile. Avec l'un et l'autre l'on obtient—après ébullition—un précipité jaune ou jaune orange. La solution de Fehling doit être fraîchement préparée, car à la longue il s'y forme un dépôt d'oxide de cuivre. Attendez-vous à retrouver ordinairement du sucre dans l'urine à toute période de la maladie, à moins que le malade ne suive un régime de diète spécial. Ce sucre n'y est peut-être pas toujours en égale quantité, mais vous en constatez la présence pour ainsi dire toujours certaine. Certaines maladies intercurrentes, v.g. scarlatine, pleurésie, etc., peuvent, en des cas exceptionnels, diminuer ou supprimer la présence du sucre dans l'urine, mais seulement d'une manière temporaire.

Le pronostic est mauvais dans le diabète. La maladie peut, à la vérité, durer longtemps, mais elle conduit à une issue fatale.

Le traitement du diabète est surtout alimentaire et hygiénique. Le malade doit suivre un régime de diète particulier. Ainsi il doit s'abstenir de tout aliment contenant du sucre ou pouvant en produire dans l'économie; or vous savez que la plupart des substances végétales en contiennent ou peuvent en former; toutefois le diabétique pourra faire usage de radis, tomates, oignons, asperges, champignons, céleri, concombre, chou, chicorée et de quelques autres. Il pourra aussi librement faire usage de n'importe quel poisson ainsi que de toute viande, sauf le foie, et vous verrez que la plupart du temps il ne se fera pas prier sur ce point.

Recommandez à vos malades l'exercice à l'air libre. Cet exercice ne devra cependant pas être poussé jusqu'à la fatigue.

En fait de médicaments on recommande l'opium, le bromure de potassium, le cannabis indica, l'acide salicylique, l'ergot, etc. L'opium a donné de bons résultats, mais il faut en surveiller l'emploi car les malades s'y habituent facilement. L'arsénite de brôme (solution de Clemens) à dose de 3 à 5 gouttes dans un verre à vin d'eau, après chaque repas, de même que l'acide lactique sous forme de limonade, d'après Cantani, agissent assez favorablement. Cette limonade de Cantani se prépare comme suit :

R—Acide lactique pur.....	5iss 3v
Eau aromatique.....	5v-5i
Eau	oii

À prendre en petite quantité durant la journée.

Bourchardat, Cantani et plus récemment A. Flint, jr. (de New-York), font jouer un grand rôle au régime anti-diabétique et avec raison.

Contre les accidents cutanés en général, on recommande les soins de propreté, et en premier lieu le lavage à l'eau pure, les bains de son, d'empois, les poudres siccatives, v.g., le bichlorate de soude, l'oxyde de zinc, l'acide borique. Dans les cas de phimosis, prenez pour règle de ne pas opérer, car l'opération est la plupart du temps suivie d'accidents gangréneux. C'est surtout quand il y a du phimosis que le malade doit *savoir pisser* suivant l'expression pittoresque de M. Fournier. Il importe alors en effet que le patient empêche, autant que possible, le contact des urines avec les téguments de la verge. Pour cela, au moment où il va pisser, il aura soin de refouler le prépuce un peu en arrière, de manière à mettre bien en face l'une de l'autre les orifices du prépuce et de l'urèthre.